
新富田小学校再編準備委員会  第３回総務部会 

 

日時 令和６年９月２６日（木） 午後７時から 

場所 結とぴあ ３０９号室 

 

１ あいさつ 

 

 

 

２ 議事 

（１）小学生が参加する地域行事と学校行事との調整について 

 

 

 

（２）統合記念事業について 

 

 

 

（３）統合記念式典について 

 

 

 

（４）放課後子ども教室について 

 

 

 

（５）その他 

 

 

 

 

３ その他 
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第３回総務部会の論点整理 

（１）小学生が参加する地区行事と学校行事との調整について 

  到達点 再編後に小学生が、居住している地区の行事に円滑に参加できる 

   ・地区行事への児童の参加要請については、公民館が主体となって行っていく。 

（２）統合記念事業について 

  到達点 閉校する学校区で、学校の歴史を振り返り記憶に残す 

  ・阪谷地区での統合記念事業の実施の可否について 

  ・統合記念事業までのスケジュールの確認 

（３）統合記念式典について 

  到達点 学校の統合を厳粛に執り行う 

  ・令和８年３月２１日（土）午前に実施 会場：小山小学校 

令和８年３月２２日（日）午前に実施 会場：阪谷小学校  ※校区間で調整可 

   主催 大野市・大野市教育委員会 

内容 式辞（教育長）、告辞（市長）、お別れの言葉（校長・PTA 会長・児童代表）、

校旗返還など 

（４）放課後子ども教室について 

  到達点 閉校する校区の子どもたちの放課後の安全な居場所について、良好な環境を

確保する 

  ・第２回部会以降に、保護者や地区などで話し合われた内容の報告 

  ・保護者や地区と一緒になって、市や教育委員会が放課後の安全な居場所確保につい

て検討する 

※ 以上の点について、必要があれば各選出団体等で事前に協議の上、部会でご意見くだ

さいますようお願いします。 

資料１ 



放課後子ども教室に係る保護者アンケート集計結果

○調査目的 小学校再編後の放課後子ども教室のあり方について、小学校再編準備委員会で協議するための参考として調査
○調査対象者 富田小学校および阪谷小学校保護者
○調査日 令和６年７月
○調査方式 紙媒体によるアンケート

70人, 79%

19人, 21%

富田小：放課後子ども教室登録の有無

いる いない 未回答

22人, 92%

1人, 4% 1人, 4%

阪谷小：放課後子ども教室登録の有無

いる いない 未回答

7人, 8%

80人, 90%

2人, 2%

富田小：放課後児童クラブ登録

いる いない 未回答

2人, 8%

21人, 88%

1人, 4%

阪谷小：放課後児童クラブ登録

いる いない 未回答
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子ども教室に新たに登録する

現在、子ども教室に登録しており、今後も登録を継続する

子ども教室への登録を来年からやめる

子どもが高学年になったら登録をやめる

放課後児童クラブへの登録もする

その他

未回答

今後の放課後子ども教室の登録について

富田小 阪谷小

○その他意見
【富田小学校】
・小学校を卒業するので来年度以降は登録しません。
・今は見てくれる人がいるから登録はしないが、見てもらえ
なくなったら登録する。
・今年度どれぐらい利用するかで判断する。

資料2 
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再編後も阪谷公民館（富田公民館）での子ども教室に登録したい

再編後は富田公民館（阪谷公民館）での子ども教室に登録したい

どちらの子ども教室にするか決めかねているが選択制で選べるようにしてほしい

再編後は子ども教室に登録しない

再編後は放課後児童クラブに登録する

その他

未回答

再編後の子ども教室に対する考え方について

富田小 阪谷小
○その他意見

【富田小学校】
・再編後は２つの子ども教室を１つにまとめた方がよい。保護者の迎えなどメリットはあるのかもしれないが、運営するに当たってのスタッフの人数、移動の問題もあるのと思うので1つにまと
めた方が良い。（同様な意見が他5件）
・我が子は、子ども教室が大好きで、学校よりも子ども教室であそぶことでより仲良くなっているように感じています。（送り）迎え等不便あるかもしれませんが、同じ子ども教室の方が子どもた
ちにとっては良いように感じます。
・小学校再編後は、人数も多くなることが予想されるので、今、使われていない尚徳中学校を利用して運営できないでしょうか。また、同一運営場所に、そろばん塾やピアノ教室等さまざまな習
い事も一緒に学べる施設にした方が良いと思います。
・仕事が終わるまでの預け場所という意味だけでなく、学校以外でも友だち同士のびのび関われる場としても、とてもありがたいです。そういう意味でも阪谷・富田同じ場所での方が子どもに
とって良いように思います。
・２つの地区を同じ場所で運営すると子どもが多すぎると思う。今でも富田は子どもの数が多いです。管理員さんが大変なように感じます。
・阪谷の方はスクールバスでの通学になるので、今まで通り阪谷公民館の利用の方が便利なのでは？と思います。
・富田と阪谷は分けた方が良いと思う。
・放課後子ども教室は基本仕事をしていて等やむをえず見てもらいたいためのものであってほしい。そのためには仕事をしている保護者が無理なく迎えに行けるようにした方がいい。例えば阪
谷の保護者が富田公民館にいると迎えが遅くなったり、都合が悪かったりする場合は、現在通り阪谷公民館で見てもらった方がいいのでは？あと災害時のことなど・・・。
・再編前からでも、阪谷小学校の子供達が富田放課後子ども教室に来られるようにする。逆に富田の子供達も阪谷に行けるようにすると良いと思います。
・小学校再編後同じ小学校に通うことになって、保護者がおむかえの行きやすいところに選択できるといいと思う。
・児童クラブ利用の認定を祖父母を含めず両親だけにしてほしい。
・子ども教室での他の子供さんと管理員や子供同士のトラブルがあるようなので、安心して利用できない部分がある。又、継続するか決めかねるところがあります。以前管理員の私自身への対
応で気になる事があり、不快な思いをしました。毎日利用する人と数回利用する人で費用が一緒なので金額面で調整してもらえるとありがたいです。
・月に１回利用するかしないかの場合でも年会費は同じなんですよね～？
・いつもお世話になっております。ありがとうございます。子ども教室でも態度やしてはいけない事をした時はどんな事でもお迎え時伝えてほしいです。
・封筒返却が面倒。

【阪谷小学校】
・子どもは再編後も阪谷公民館に行きたいと言っていますが、統合して新しい友達ができると考えが変わるかもしれません。再編後もしばらくは、どちらも残して選べるようにしてほしいです。
・迎えは祖父母にお願いする家庭が多いため、阪谷地区の教室はどうしても残して頂きたいです。（特に冬場困るため）再編後に友人関係がどうなるかが分からないため、どちらも残して頂き、
子ども達が自由に行き来できる環境を整えて頂けたらと思います。
・放課後子ども教室ではないですが、長期休み期間の子どもの居場所が、市街地の児童センターと同じように運営してもらえたら助かるといつも思っています。（エキサイトでは、時間の問題な
ど都合が悪く、利用できません）


